
  

  

Las Salinas: piden 
detener saneamiento y 
proceso sigue en marcha 
Un Parque para Las Salinas ingresó un “Téngase presente” el viernes ante 
el Segundo Tribunal Ambiental en el marco del proceso de reclamaciones. 

Mirian Mondaca Herrera 
mirianmondacaGestrellavalpod 

es laque ha enfren- 
U tado el proyecto de 
saneamiento del paño Las 
Salinas, en Viña del Mar, 

pese a lo cual la iniciativa 
continúa en marcha. De 

hecho, el pasado viernes el 
movimiento Un Parque 
para Las Salinas ingresó 
un “Téngase presente” an- 
te el Segundo Tribunal 
Ambiental, en el cual soli- 
citaron que se rechace el 
proyecto y se detenga la 
biorremediación, aludien- 
do al eventual riesgo para 
la salud pública y el medio 

ambiente. 
Tras la presentación de 

este “Téngase presente”, 
la vocera del movimiento, 

Roxana Bernal, remarcó 
que “este documento deja 
en evidencia las graves fa- 
llas metodológicas y ries- 
go para la salud humana 
que ha presentado el pro- 
yecto. Esto podría poner 
fin al megaproyecto in- 
mobiliario de Copec en el 

paño Las Salinas”. 
Esta presentación ocu- 

rreen el contexto del aná! 
sis de las cinco reclamacio- 
nes que fueron presenta- 
das ante el mencionado tri- 
bunal y que pretenden con- 
seguir la anulación de la 
aprobación ambiental del 
proyecto desarrollado por 
inmobiliaria Las Salinas. 

Pese al proceso que se 
está desarrollando en el 

Segundo Tribunal Am- 
biental, que incluyó una 
inspección en terreno en 
julio pasado, el sanea- 
miento del terreno «quese 
realiza mediante el uso de 

bacterias- continúa. 
Desde Las Salinas con- 

firmaron a nuestro medio 

que ya se completó la eta- 
pa de ingeniería de detalle, 
de la mano de expertos de 
Séché Group e IDOM. Esto 

na larga resistencia 

  

AR 
LA MINISTRA PRESIDENTA DEL TRIBUNAL AMBIENTAL, MARCELA GODOY, RECORRIÓ EL LUGAR 

EL SANEAMIENTO COMIENZA EN EL PAÑO SUR DEL TERRENO, 

se extendió por cerca de 
un mes (22 dejulio al 21 de 
agosto), y con eso se dio 
inicio a los trabajos. 

“Hoy están en ejecu- 
ción los trabajos en el Paño 

Sur, que permitirán, en los 
próximos tres años, com- 
pletar el saneamiento de 

esa parte del terreno a tra- 
vés de la biorremediación 
(...)”, indicaron a través de 
un comunicado. 

Por su parte, la geren- 
te de Medio Ambiente de 

Las Salinas, Stephanie Ro- 
tella, señaló que “tene- 

  

mos el compromiso con 
Viña del Mar de conti- 
nuar llevando adelante 
un proyecto de excelen- 
cia con tecnología de van- 
guardia para reintegrar 
estos terrenos a nuevos 

usos múltiples de ciudad, 
iniciativa que hoy marca 
un hito significativo en 
materia de saneamiento 
ambiental en Chile”. 

El avance de este pro- 
yecto de saneamiento 
además es seguido de cer- 
ca por el diputado Jorge 
Brito, que también es re- 
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LASSAUNAS.
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INSPECCIÓN 

El 2 dejuliose efectuó la ins- 
pección en Las Salinas, donde 
losreclamentes expusieron 
sus fundamentos. También 
lohizo la empresa, quien in- 
formó que cuenta con RCA 
favorable de la institucionali- 
dad ambiental, ratificada por 
el Comité de Ministros en 
septiembre de 2022. 

clamante en el proceso 
que está en desarrollo en 
el Segundo Tribunal Am- 
biental . El parlamentario 
de la región enfatizó que 
“como uno de los recla- 
'mantes junto a la comuni- 
dad, estamos ansiosos de 
conocer el avance de las 

reclamaciones (...) Esta- 
mos tranquilos en que la 
institucionalidad actuará 
conforme a la ley y espe- 
remos que este proyecto 
se detenga por los riesgos 
que significan para la co- 
munidad y la naturaleza 
del sector”. Actualmente 

se está a la espera del fallo 
del tribunal. Y 

  

AGENCIA UNO (ARCHIVO). 

 

r Reñaca: a un año 
r sus deptos vecinos 
an demanda 
poder habitar 
mentos cum- 
pietarios del 
amar Reñaca, 
embre de 2023 
esocupado de 
anente tras la 
de un decreto 
ilidad de la 
d de Viña del 
consecuencia 
que se generó 
eble en esein- 
 actualidad se 

llando los tra- 
olector del lu- 
ras definitivas 
nalicen en di- 
s eso, recién 
podían empe- 
en retornar a 

 para volvera 
epartamentos 
y lo continua- 

 que no cuen- 
cios báscios en 
 los que ten- 
 repuestos an- 
r a vivir allí. 
e aún vigente 
 inhabitabili- 
una cuota de 

vadió a varios 
pietari os que el 
o se reunieron 

 para, de ma- 
a, conmemo- 

en el cual han 
de sus vivien- 
n, aprovechar 
l edificio solo 
minutos. Per- 

tá prohibido. 
ncia pudieron 
rioro que exis- 
rior de los de- 

 por estar un 
abitar. La hu- 
cumulación de 
lgunos de los 

conserjes, los que 
cuentan con curso 
0S10 aprobado, 
resguardan actualmen- 
tela seguridad del 
edificio. 

principales problemas. 
Hasta hace algunas sema- 
nas también lo eran los ro- 
bos, pero al menos esto últi- 
mo ya no ocurre, porque 
con recursos de los propie- 
tarios se contrataron cua- 
tro conserjes con curso 
OS10 aprobado, quienes se 
turnan para cubrir las 24 
horas de los siete días de la 

semana. 
Además de esto, detalló 

Rodrigo Fernández, presi- 
dente del comité del edificio, 

“compramos un generador, 
pusimos focos por todos la- 
dos, equipo de comunica: 
ción con los otros edificios, 
pusimos botón de pánico, 
que se escucha a cinco kiló- 
metros. Tenemos línea di- 
recta con Carabineros, con el 
plan cuadrante y con la ca- 
mioneta municipal de Segu- 
ridad Ciudadana”. “Arma- 

mos un plan. en cuatro horas 
el día quela delegada nos de- 
jó botados, sin guardias (... 
Lo que nos dijeron por un 
año que no se podía hacer, 
nosotros lo hicimos en un 
par de horas”, agregó Fer- 
nández, juntocon adelantar 
que esperarán a que el MOP 
finalice los trabajos para re- 
copilar todos los anteceden- 

tes y presentar una deman- 
da contra el Estado. £>
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